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Брэсцкі дзяржаўны 

ўніверсітэт імя А.С. Пушкіна 

Сѐння  
ў нумары: 

 

Давер, што склад-

ваўся дзесяцігоддзямі 
Пра тое, як прайшло 

ўрачыстае пасяджэнне 

Савета ўніверсітэта, даве-

даецеся на 

стар. 2 
 

Правільная мэта 
Інтэрв’ю з прарэктарам 

па вучэбнай працы, ды-

рэктарам ІПК і ПК С.Р. Ра-

чэўскім наконт выставы 

«Тэхнапанарама – 2010», 

знойдзеце на 

стар. 3 
 

Gaudeamus igitur 
29 кастрычніка прай-

шоў святочны вечар, 

прысвечаны 65-годдзю 

ўніверсітэта 
стар. 4 

 

Як на нашы імя-

ніны!..  

Уражанні ад вечарыны, 

што сабрала 28 кастры-

чніка студэнцкі актыў, 

чытайце на  

стар. 7 
 

«Грамацей – 2010» 
Інфармацыю пра між-

факультэцкі конкурс 

«Грамацей – 2010» 

шукайце на 

стар. 7 
 

Перспектывы 

Як прайшоў выязны 

семінар студэнтаў у 

Пружаны, на 

стар. 8 

Дзень нараджэння – свята для аднаго чалавека. А юбілей Універсітэта – добрая наго-

да сабрацца разам, падвесці вынікі, расказаць аб дасягненнях, паганараваць лепшых, 

вызначыць новыя мэты…  

Універсітэт – гэта наш сумесны набытак, традыцыі, што cкладваліся не адзін год і 

нават не адно дзесяцігоддзе.  

Універсітэт – гэта яго людзі, сталыя і маладыя, заслужаныя і тыя, хто толькі 

пачынае свой прафесійны шлях.  

Да 65-годдзя alma mater заснавана новая ўзнагарода – нагрудны Ганаровы знак «За 

ўклад у развіццѐ Брэсцкага дзяржаўнага ўніверсітэта імя А.С. Пушкіна». Узна-

гароджанне Ганаровым знакам з'яўляецца прызнаннем выдатных заслуг работнікаў і ве-

тэранаў універсітэта, іх асабістага ўкладу ў развіццѐ ўніверсітэта, прымнажэнне яго 

эканамічнага і інтэлектуальнага патэнцыялу, а таксама заслуг у навуковай, педа-

гагічнай, грамадскай, гуманітарнай, дабрачыннай і іншых відах дзейнасці.  

Першымі ўладальнікамі гэтай узнагароды сталі: прафесар кафедры філасофіі, 

акадэмік Беларускай акадэміі адукацыі Васіль Аляксеевіч Сцепановіч; прафесар кафедры 

тэарэтычнай фізікі і астраноміі, член Беларускай акадэміі адукацыі Уладзімір Анесціевіч 

Плецюхоў; выдатнік народнай асветы, ветэран працы, ветэран Вялікай Айчыннай вайны 

Лідзія Яфімаўна Нямцова; ветэран універсітэта, ветэран Вялікай Айчыннай вайны, 

заслужаны трэнер СССР Яўген Міхайлавіч Шукевіч і ветэран універсітэта, выдатнік 

народнай асветы БССР Вольга Пятроўна Гардзеюк. Віншуем! 
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З 26 па 29 кастрычніка 2010 

года наша alma mater – старэйшая 

вышэйшая навучальная ўстанова 

Брэсцкай вобласці – свят-

кавала свой «някруглы» юбілей. 

Праграма мерапрыемстваў, пры-

свечаных 65-годдзю ўніверсітэта, 

была даволі разнастайнай. 

27 кастрычніка прайшло ўра-

чыстае пасяджэнне Савета ўнівер-

сітэта, на які таксама былі запро-

шаны кіраўнікі ўсіх структурных 

падраздзяленняў, прафесары, дак-

тары навук, прадстаўнікі студэнц-

тва БрДУ імя А.С. Пушкіна. 

Напачатку пасяджэння Савета 

прагучаў гімн Універсітэта.  

З дакладам «БрДУ імя 

А.С. Пушкіна: на шляху да стварэння 

адкрытай сістэмы» выступіў рэктар 

М.Э. Часноўскі. Мечыслаў Эдварда-

віч у прыватнасці адзначыў, што 

«своеасаблівы брэнд універсітэта – 

адпаведнасць выклікам часу... Канку-

рэнтаздольнасць БрДУ вы-

ступае як адзінства трох уласцівых 

нам пераваг.  

Па-першае, гэта якасць адука-

цыйных паслуг, гарантаваная фунда-

ментальнасцю прафесійнай пад-

рыхтоўкі, фарміраваннем кампетэнт-

насці, прафесійнай мабільнасці спе-

цыялістаў і, як вынік, іх запатрабава-

насцю на рынку працы. Аб гэтым 

сведчаць шматлікія водгукі са сфер 

адукацыі, навукі, кіравання, знеш-

неэканамічнай дзейнасці, культуры, 

турызму, банкаўскай справы і інш.  

Па-другое, гэта розна-

профільнасць адукацыйных па-

слуг… Аператыўна рэагуючы на 

змены кан’юнктуры рынку працы, 

штогод адкрываем па 2–3 

спецыяльнасці і спецыялізацыі… 

Па-трэцяе, гэта шматузроўне-

васць адукацыйных паслуг, 

ахапіўшых даўніверсітэцкую падрых-

тоўку, першую ступень вышэйшай 

адукацыі, магістратуру, дактаран-

туру, павышэнне кваліфікацыі і пера-

падрыхтоўку кадраў, разнастайныя 

дадатковыя адукацыйныя паслугі». 

Напрыканцы свайго выступлення 

рэктар падкрэсліў, што юбілей – доб-

рая нагода для ганаравання лепшых 

прадстаўнікоў універсітэцкага калек-

тыву. І на самой справе, Ганаровымі 

граматамі, граматамі БрДУ імя 

А.С. Пушкіна, падзякамі рэктара ўз-

нагароджана значная група работ-

нікаў і навучэнцаў універсітэта (на 

фота). 

Прыемна, што павіншаваць нашу 

alma mater з юбілеем прыехалі прад-

стаўнікі кіраўніцтва ўсіх вышэйшых 

навучальных устаноў Брэстчыны. 

27–29 кастрычніка праводзілася выстава «Наш друкава-

ны набытак: вучэбная літаратура з грыфам міністэрстваў 

адукацыі, выдадзеная выкладчыкамі БрДУ імя А.С. Пушкіна». 

Яе мэта – зрабіць агляд тых выданняў з грыфам, найперш 

вучэбна-метадычных, якія былі надрукаваны за 20 апошніх 

гадоў выкладчыкамі нашага ўніверсітэта. Грыф азначае, 

што вучэбную кнігу адобрыла аўтарытэтная група 

спецыялістаў ад імя Міністэрства адукацыі, што вучэбная 

кніга падрыхтавана на ўзроўні, неабходным для ўкаранення ў 

вучэбны працэс вышэйшых навучальных устаноў усѐй краіны 

і што вучэбная кніга адпавядае ўсім выдавецкім 

патрабаванням.  

Назоўнік «міністэрстваў» ужыты ў множным ліку 

невыпадкова: ў нас ѐсць факты ўваходжання выкладчыкаў 

універсітэта ў аўтарскія калектывы вучэбных выданняў не 

толькі ў нашай краіне, але і за мяжой. Грыфаванне 

дзейнічае, напрыклад, у Расійскай Федэрацыі, на Украіне, і 

гэта вельмі важна. 

«Наш друкаваны набытак» уяўляе сабой 184 выданні: 29 

падручнікаў для вышэйшай школы, намнога болей для 

сярэдней – 50; для студэнтаў – 51 дапаможнік, для вучняў – 

5, для настаўнікаў – 29. Прадстаўлены былі на выставе і 

іншыя навучальныя сродкі навучання – атласы, зборнікі 

практычных матэрыялаў, іх на выставе было 20.  

У кастрычніку 2010 года  

Ганаровай граматай 

універсітэта ўзнагароджаны:  

Уладзімір Іванавіч Бойка, дэ-

кан геграфічнага факультэта; 

Людміла Аляксееўна Гадуйка, 

прарэктар па выхаваўчай і сацы-

яльнай працы; 

Тамара Васільеўна Піваварук, 

загадчык кафедры методыкі вы-

кладання матэматыкі; 

Галіна Іванаўна Займіст, на-

меснік дэкана юрыдычнага фа-

культэта; 

Ларыса Іванаўна Борсук, кіраўнік 

студыі эстрадных спеваў «Сту-

пени» і народнага вакальнага ан-

самбля «Новая земля». 

 

НАША СВЯТА 
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Мы жывем у грамад-

стве, якое называюць ін-

фармацыйным. Таму ў 

праграме юбілейных ме-

рапрыемстваў невыпад-

ковай была выстава 

«Тэхнапанарама–2010: ін-

фармацыйныя тэхналогіі 

БрДУ імя А.С. Пушкі-

на». Мы папрасілі даць 

інтэрв’ю ў сувязі з гэтай 

падзеяй аднаго з яе ар-

ганізатараў, прарэктара 

па вучэбнай працы, 

дырэктара ІПК і ПК 

Станіслава Рыгора-

віча Рачэўскага. 

– Станіслаў Рыго-

равіч, адна з выстаў, 

што праводзіліся ў на-

шым універсітэце ў 

гэтыя дні, – «Тэхна-

панарама». Раскажы-

це пра яе, калі ласка,  

больш падрабязна.  

Станіслаў Рыго-

равіч: «Тэхнапанара-

ма» – выстава трады-

цыйная для нашага ўні-

версітэта. Задума пра-

водзіць панарамы да-

сягненняў менавіта ў 

тэхналогіях у рэктарата 

з’явілася гадоў 8 назад. З 

тых часоў раз у два гады 

выстава праводзіцца ў аба-

вязковым парадку дзеля 

таго, каб зрабіць агляд да-

сягненняў у тых ці іншых 

аспектах нашай універ-

сітэтскай, найперш – ву-

чэбнай, дзейнасці. У пры-

ватнасці, на маѐй памяці 

найбольш значнымі былі 

тэхнапанарамы, прысвеча-

ныя інавацыйным тэхнало-

гіям ў адукацыі і абагуль-

ненню лепшага педага-

гічнага вопыту.  

Калі нашы кафедры ве-

даюць, што плануецца выс-

тава, яны, безумоўна, акты-

візуюць дзейнасць выклад-

чыкаў па загадзя вызна-

чаных тэмах.  

– Якую мэту ставілі 

перад сабой арганізатары 

тэхнапанарамы? Якія эк-

спанаты можна было ўба-

чыць на ѐй? 

Станіслаў Рыго-

равіч: У 2010 

годзе 

тэхнапанарама была пры-

свечана інфармацыйным 

тэхналогіям. Арганізатара-

мі выставы ставілася сціп-

лая, магчыма, але вельмі 

зразумелая мэта – зрабіць 

зрэз таго, наколькі актыўна 

распрацоўваюцца, як пры-

мяняюцца і які эфект 

даюць інфармацыйныя тэх-

налогіі.  

Усяго ў выставе прыня-

лі ўдзел 11 факультэтаў, 

35 кафедраў, якія прад-

ставілі 92 экспанаты: 

электронныя навукова-ме-

тадычныя комплексы, 

электронныя курсы лек-

цый, разнастайныя муль-

тымедыйныя вучэбныя ма-

тэрыялы, электронныя да-

паможнікі, практы-

кумы, бібліятэкі, 

навучальныя і кант-

рольныя праграмы, 

слоўнікі, даведнікі і 

нават шырокія аду-

кацыйныя асяродкі. 

 – Станіслаў Ры-

горавіч, ці можна 

было пазнаѐміцца 

на выставе з кан-

крэтнымі рэкамен-

дацыямі, як рас-

працаваць і пры-

мяняць інфарма-

цыйныя тэхналогіі? 

 Станіслаў Ры-

горавіч: Выстава 

насіла не рэкамен-

дацыйны, а най-

перш дэманстрацыйны ха-

рактар. Зразумела, тое, што 

было экспанатамі на выс-

таве, не дае агульнага ўяў-

лення, наколькі інтэнсіўна 

распрацоўваюцца і выка-

рыстоўваюцца інфарма-

цыйныя тэхналогіі ў ву-

чэбным працэсе. Галоўнае 

было ў тым, каб вык-

ладчыкі і студэнты маглі 

знайсці ўзоры таго, як 

трэба распрацоўваць і ўка-

раняць інфармацыйныя 

тэхналогіі, вызначыцца з 

падыходамі да іх стварэння. 

Вельмі значнай адзнакай 

«Тэхнапанарамы» як выс-

тавы было тое, што многія 

выкладчыкі зрабілі паспя-

ховыя прэзентацыі сваіх 

тэхналогій, успрынятыя, да-

рэчы, з вялікай цікавасцю. 

– Вялікі дзякуй, Стані-

слаў Рыгоравіч, за 

цікавы расказ.  

 
Гутарку вяла: 

Алена 

Чыгасава-Чэрнікава 

 

По итогам визита президента Венесуэлы 

Уго Чавеса в Беларусь 16 октября  подписан 

ряд документов. В частности, заключено 

межправительственное соглашение о право-

вой помощи по уго-ловным 

делам, подписан 

меморандум о 

взаимопонимании между РУП «ПО Белорус-

нефть» и АО «Венесуэльская нефтяная кор-

порация» о присоединении площадей к совме-

стному предприятию «Петролера БелоВене-

солана». Кроме того, подписан учредитель-

ный акт (устав) совместного предприятия 

АО «Сервисио БелоВенесолана», которое 

будет заниматься бурением и ремонтом 

скважин в Венесуэле.  

 

По словам источника, близкого к перего-

ворам, ежегодные поставки венесуэльской 

нефти составят до 10 млн тонн. 

Как отметил белорусский президент, 

нынешний визит Чавеса станет новым эта-

пом в развитии сотрудничества между дву-

мя странами и «обязательно приведет к по-

зитивным результатам». 

«Развитие многосторонних отношений с 

Венесуэлой является одним из приоритетных 

направлений внешней политики белорусского 

государства, – сказал Александр Лукашен-

ко. – Это ведет к укреплению позиций наших 

государств на международной арене, содей-

ствует социально-экономическому развитию 

и Беларуси, и Венесуэлы».  

ШТО Ў СВЕЦЕ 

ПАДЗЕЯ 

3 
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«Друзья мои, прекрасен наш 

союз, он, как душа, неразделим и 

вечен…» Именно этими тѐплыми 

словами ректор Мечислав Эдвар-

дович Чесновский открыл торже-

ственный вечер, посвящѐнный 65-

летию нашего университета.  

Наша alma mater за годы своего 

существования стала крупным уни-

верситетским комплексом, одним из 

ведущих центров образования, науки 

и к у л ь т у р ы западного 

региона страны, из стен которого вы-

шло 54 730 выпускников. 

Наше торжество посетил председа-

тель Брестского областного исполни-

тельного комитета Константин Анд-

реевич Сумар – всегда желанный 

гость в университетской семье, руко-

водитель, много сделавший для разви-

тия образования области. Он сердечно 

поздравил коллектив университета и 

передал нам искренние поздравле-

ния Президента Республики Бела-

русь А.Г. Лукашенко. 

В этот день было вручено много 

наград: грамоты и благодарственные 

письма Брестского облисполкома; на-

грудные знаки «Выдатнік адукацыі» и 

грамоты Министерства образования 

Республики Беларусь (министерство 

п р е д с т а в л я л началь-

н и к 

управления выс- шего и сред-

него специально- го образова-

ния Ю.И. Миксюк); почетные грамо-

ты и благодарственные письма Бре-

стского горисполкома (награждение 

проводила начальник отдела образо-

вания Н.А. Козак); почѐтные нагруд-

ные знаки «За ўклад у развіццѐ Брэс-

цкага дзяржаўнага ўніверсітэта 

імя А.С. Пушкіна», почетные 

грамоты университета и благо-

дарности ректора.   

 Приятно, что отмечены не 

только ветераны нашей alma ma-

ter, достойные представители 

профессорско-преподавательс-

кого состава и сотрудников. Не 

остались без внимания лучшие 

студенты и аспиранты, достиг-

шие высоких результатов в учѐ-

бе, спорте, науке и обществен-

но-культурной жизни. Слова 

благодарности прозвучали и в 

адрес родителей именных сти-

пендиатов. 

 Поразила атмосфера вечера – 

тѐплая и дружеская. Казалось, 

мы представили всѐ, чем восхи-

щаемся, и всех, кем гордимся. 

Праздничный концерт никого не 

оставил равнодушным: спектр 

номеров был настолько широ-

ким, что и самый придирчивый 

зритель увидел выступление на 

свой вкус.  

 Открывала вечер слайд-

презентация «От юбилея – к 

юбилею», напомнившая са-

мые значимые мгновения 

жизни университета за про-

шедшие 5 лет.  

 А какие были номера! Хотя 

многие из них я видела и рань-

ше, моему восторгу не было преде-

ла! Очень понравилось и выступле-

ние мужской вокальной группы 

«Мроя» совместно с Яной Буцке-

вич (психолого-педагогический 

факультет), и народного студенче-

ского хора с гимном «Гаудеамус», и 

коллектива «Кола» с одноимѐнным 

номером «Каціся, кола!», и народно-

го ансамбля «Милавица», и вокаль-

ного трио «Лад», и Ирины Кульбеды 

(географический факультет), и народ-

ной вокальной группы «Новая зямля» с 

финальной песней «Белая Русь».  
Працяг на старонцы 5. 

НАША СВЯТА 

4 

В октябре – ноябре 2010 года  

Почѐтными грамотами 

университета награждены: 

 

Виладий Меерович Мадорский, 

доцент кафедры информатики и 

прикладной математики; 

Игорь Семенович Дмитрочен-

ко, доцент кафедры физической 

культуры; 

Николай Васильевич Силаев, 

доцент кафедры информатики и 

прикладной математики; 

Галина Васильевна Сегенюк, 

доцент кафедры педагогики на-

чального обучения; 

Татьяна Александровна Ге-

раськина, доцент кафедры общего 

и русского языкознания; 

Алексей Иванович Шутеев, 

старший преподаватель кафедры 

легкой атлетики, плавания и лыж-

ного спорта; 

Ирина Павловна Волчок, стар-

ший преподаватель кафедры физи-

ческой культуры;  

Николай Константинович 

Гурин, старший преподаватель 

кафедры физической культуры;  

Анатолий Дмитриевич Кали-

стратов, старший преподаватель 

кафедры физической культуры; 
Виктор Феликсович Корзик , 

доцент кафедры уголовно-правовых 

дисциплин, руководитель специаль-

ного отделения «Правоведение, 

психология».  
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НАША СВЯТА 

 

 Мы привыкли, что 

сессии бывают у студен-

тов. Но не только у них... В 

нашем университете 26–29 

октября впервые прошла 

сессия научная. 

Открытием сессии стало 

пленарное заседание «БрГУ 

имени А.С. Пушкина – образо-

вательный, научный, культур-

ный центр Брестчины».  

Тематика выступлений 

отражала разнообразие науч-

ных интересов исследователей универси-

тета, многие доклады также освещали те 

или иные направления его деятельности. 

Ректор М.Э. Чесновский начал разговор о 

высшем образовании, его «текущем со-

стоянии и вызовах времени». Первый про-

ректор К.К. Красовский осветил проблемы 

демографического развития белорусского 

Полесья. Проректор по учебной работе 

А.Н. Сендер говорила о качестве образова-

ния и подготовке конкурентоспособного 

специалиста в университете. Завкафедрой 

белорусского литературоведения З.П. Мель-

никова посвятила своѐ выступление обра-

зовательно-культурным традициям фило-

логического факультета в контексте гума-

нитарных стратегий. Тема доклада завка-

федрой математического анализа и диффе-

ренциальных уравнений А.В. Чичурина – 

«Использование современных систем ком-

пьютерной математики при исследовании 

ограниченных задач кос-

мической динамики и в 

образовательном процес-

се». Завершал пленарное 

за-

с е д а н и е з аместитель 

декана факультета физического воспита-

ния А.В. Шаров, он осветил современные 

подходы к индивидуализации управления 

оздоровительными и восстановительными 

процессами. 

Продолжилась научная сессия в секци-

ях. На кафедре психологии прошѐл III-й 

Международный научно-практический 

семинар «Развитие самосознания в онто-

генезе». Факультет физвоспитания провѐл 

Республиканскую научно-методическую 

конференцию «Теоретические и приклад-

ные аспекты теории и методики физиче-

ского воспитания школьников и учащейся 

молодѐжи». Филологи организовали обла-

стной научно-методический семинар 

«Лингвокраеведение Берестейщины». 

В октябре 2010 года  

Почѐтной грамотой  

университета награждены: 

 

Маргарита Петровна Жигар, 
профессор кафедры ботаники и 

экологии; 

Евгений Никитич Мешечко, 

профессор кафедры географии 

Беларуси; 

Мария Петровна Осипова, 

профессор кафедры педагогики 

начального обучения; 

Борис Дмитриевич Ионов, 

доцент кафедры спортивных дис-

циплин;  

Иван Григорьевич Кожух, 

профессор кафедры математиче-

ского анализа и дифференциальных 

уравнений; 

Валентина Федоровна Сати-

нова, профессор кафедры ино-

странных языков с методикой 

преподавания; 

Вячеслав Федорович Савчук, 

доцент, заведующий кафедрой 

информатики и прикладной мате-

матики; 

Василий Емельянович Гайдук, 

профессор кафедры зоологии и ге-

нетики; 

Таисия Ильинична Шило, 
доцент кафедры математического 

анализа и дифференциальных урав-

нений. 

 

Пачатак на старонцы 4.  

 Впечатлил номер в исполне-

нии Ирины и Игоря Пашечко – 

песню он сам написал для поста-

новки «Белый ангел с чѐрными 

крыльями». Ансамбль аккордео-

нистов «Восторг» не изменил 

своему мажорному тону и напра-

вил в зал огромный заряд позити-

ва. Изящным, зажигательным и 

интересным было выступление 

гостей вечера – ансамбля спор-

тивного танца «Виктория».  

В заключение хотелось бы 

вспомнить (и слегка видоизме-

нить) слова человека, чьѐ имя 

носит наш университет, – 

А.С. Пушкина: Куда бы нас ни 

бросила судьбина / И счастие 

куда б ни повело, / Всѐ те же 

мы: нам целый мир чужби-

на; / Отечество нам – Брест-

ский университет!!! 

 
Екатерина Басалай 

(биологический факультет)  
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 20 октября, в преддверии 65-го 

юбилея нашего университета, одна из 

старейших кафедр – кафедра педаго-

гики начального обучения – отметила 

свое 50- летие. 
 П о - здравить коллек-

т и в кафедры с «зо-

л о - той» датой, отме-

т и т ь еѐ успехи в про-

фессиональной 

подготовке 

с п е ц и а л и -

с т о в -

педагогов 

п р и ш л и : 

про-

ректор по 

у ч е б н о й 

р а б о т е , 

д и р е к т о р 

ИПК и ПК 

С.Г. Рачев-

ский, ру-

ководство психолого-педагогического 

факультета, представители других ка-

федр, студенты, почетными гостями 

были ветераны кафедры.  

 Торжество началось с презентации, 

посвященной истории кафедры. Продол-

жением его стала региональная научно-

практическая конференция «Практико-

ориентированная направленность про-

фессиональной подготовки учителя на-

чальных классов». 

 Кафедра педагогики и методики на-

чального образования – таково еѐ первое 

название – создана согласно приказу 

№ 284 по Брестскому государственному 

педагогическому институту имени 

А.С. Пушкина 24 сентября 1960 года и за 

свои 50 лет претерпела ряд преобразова-

ний. В разные годы она включала в свой 

состав специалистов по методикам пре-

подавания языков, преподавателей есте-

ственно-математических дисциплин, 

музыки, ИЗО, труда, а также специали-

стов по психологии и социальной педа-

гогике, то есть из состава нашей по сути 

вышли четыре других кафедры психоло-

го-педагогического факультета.  

Но не только поэтому, отмечали гос-

ти торжества, заслуживает уважения и 

благодарности деятельность кафедры-

юбиляра. Она неоднократно занимала 

лидирующие позиции среди кафедр уни-

верситета по учебно-методической и 

научной работе, а также заявила о себе 

на республиканском уровне. К примеру, 

большинство учителей начальных клас-

сов Беларуси реализуют в своей образо-

вательной практике модель «Ориентир» 

системы школьно-семейного воспитания 

младших школьников, разработанную 

под руководством профессора М.П. Оси-

повой (модель представлена в 11 кни-

гах). Члены кафедры принимают актив-

ное участие в реализации Программы 

Республики Беларусь по обеспечению 

студентов новыми учебными программа-

ми, учебными пособиями, учебно-

методическими комплексами, научно- и 

учебно-методическими материалами; к 

слову, отдельные из них используются в 

других вузах республики. На кафедре 

выполняются госбюджетные темы по зада-

нию Министерства образования Республи-

ки Беларусь; приоритетное место в ее ра-

боте занимает взаимодействие с производ-

ством: работа филиала кафедры на 

базе гимназии № 3 

г. Бреста; 

д е я -

тельность преподавателей по организации 

региональных, городских семинаров, науч-

но-практических конференций; системный 

характер приобрела воспитательная работа 

со студентами, их научно-иссле-

довательская деятельность. Так, только за 

последние пять лет под руководством пре-

подавателей кафедры подготовлено и 

опубликовано 158 студенческих публика-

ций, выполнено 29 дипломных работ, оце-

ненных высшими баллами. 

 Наши выпускники успешно работают 

в школах, в том числе директорами, их 

заместителями, а также в отделах образо-

вания, в ГУО «Брестский 

областной институт разви-

тия обра- зования», в Ад-

мини стр аци и 

Л е н и н с к о г о 

р а й о н а 

г. Бреста. И 

именно кафед-

ра педагогики 

начального обуче-

ния непосредственно 

причастна к приобрете-

нию студентами знаний, 

позволяющих занимать должно-

сти на различном уровне. 

 В целом педагоги на кафедре собра-

лись творческие, желающие обучать и 

развивать, создавать и улучшать. Они 

видят перспективные направления разви-

тия как педагогической науки, так и  

образовательной практики и ещѐ много 

могут сделать для совершенствования 

профессиональной подготовки будущих 

специалистов. 

Светлана Ивановна  

Юматова 

(преподаватель кафедры 

педагогики начального 

 обучения) 

З 19 па 21 кастрычніка на гістарычным факультэце прайшлі Дні 

беларускай культуры, прысвечаныя 65-годдзю нашага ўніверсітэта. Ар-

ганізацыйныя моманты ўзялі на сябе дэкан Н.П. Галімава, загадчык ка-

федры гісторыі славянскіх народаў А.М. Вабішчэвіч і прадстаўнікі сту-

дэнцкага навуковага таварыства – Р. Чуль, В. Пернач. 

Праграма была насычанай: выступленні выкладчыкаў і студэнтаў; вы-

става твораў народнай творчасці, сабраных ў час практык па Брэсцкай воб-

ласці (вышываныя і тканыя рушнікі, абрусы і г.д.); выстава «Старажытная 

кніга»; фотавыстава «Выязная практыка як сродак паглыбленага і 

ўсебаковага вывучэння гісторыі роднага краю»; дэгустацыя народнай 

беларускай выпечкі. 

У рамках Дзѐн беларускай культуры 20 кастрычніка адбылося пасяд-

жанне Савета факультэта, на якім са справаздачамі аб выніках прак-

тык выступілі загадчык кафедры гісторыі славянскіх народаў 

А.М. Вабішчэвіч, загадчык кафедры ўсеагульнай гісторыі В.Р. Швайко, 

дэкан гістарычнага факультэта Н.П. Галімава. 

Наступны дзень быў не менш цікавым для студэнтаў, якія наведалі 

выставы. На іх адкрыцці дэкан факультэта адзначыла, што такія ме-

рапрыемствы з’яўля-

юцца традыцыяй і ад-

метнасцю факультэ-

та. Запал у студэн-

таў і выкладчыкаў у 

правядзенні такіх ме-

рапрыемстваў заўсѐды 

працяглы.  

Дарэчы, у хуткім 

часе на факультэце бу-

дзе працаваць фота-

выстава па выніках 

экскурсійна-турыстыч-

ных вандровак студэн-

таў па цікавых мяс-

цінах Бацькаўшчыны. 

ФОТАФАКТ 

НАГОДА 
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28 октября профком 

студентов совместно с от-

делом воспитательной 

работы с молодѐжью и 

студенческим клубом 

организовал вече -

ринку «Как на наши 

именины».  

Вечер прошел в хо-

рошей, как принято го-

ворить, дружеской обста-

новке, чему 

во многом 

поспособство-

вали ведущие 

Анна Про-

пушняк и 

М а к с и м 

П о п к о . 

Р е б я т а 

сразу же 

з а д а л и 

тон всему 

меропри-

ятию ин-

тересны-

ми шут-

ками и яркими диалогами.  

Приятно, что поздра-

вить студентов пришли и 

их старшие товарищи (про-

ректор по воспитательной 

и социальной работе 

Л.А. Годуйко, заместитель 

председателя Брестского 

о б к о м а  п р о ф с о ю з о в 

А.А. Драпей, заместители 

деканов по воспитательной 

работе), и выпускники уни-

верситета. Свой музы-

кальный подарок исполнил 

бывший студент юриди-

ческого факультета Дмит-

рий Марчук. 

Праздник стал и свое-

образным подведением 

итогов за прошедший год. 

Памятными призами на-

граждены самые актив-

ные, самые спортивные и 

самые творческие студен-

ты университета, также  

названы победители кон-

курса социальных проек-

тов, проходившего в 2009–

2010 учебном году, и вру-

чены свидетельства имен-

ных стипендиатов Брест-

ского областного комитета 

отраслевого профсоюза и 

профсоюзного комитета 

студентов университета. 

Ну какой День рож-

дения обходится без праз-

дничного торта. В конце  

вечеринки под песню «С 

днѐм рождения» в испол-

нении художественного 

руководителя 

с т у д к л у б а 

Е.А. Левонюк 

под бурные 

аплодисменты внесли 

именинный пирог. И 

всем досталось по 

кусочку «праздника». На 

такой приятной ноте за-

кончилась торжественная 

часть вечера, а продолже-

нием его была дискотека. 

А вот каким показался 

этот вечер его организа-

торам и студентам. 

Инна Алексеевна Жак, 

председатель профкома 

студентов: «Целей перед со-

бой мы поставили несколь-

ко: приобщить студентов к 

нашему общему празднику, 

сплотить их и почест-

вовать лучших из лучших.  

Я считаю, что нам это 

удалось. Вечер прошѐл на 

одном дыхании, после 

окончания торжественной 

части не хотелось расхо-

диться».  

Ирина Кульбеда, участ-

ница концертной про-

граммы, студентка гео-

графического факультета: 

«Непринуждѐнная, весѐлая 

атмосфера, ощущение 

праздника – всѐ это помо-

гало чувствовать себя рас-

крепощѐнно. Мне, как вы-

ступающей, понравилось 

настроение слушателей. 

Такие вечера помогают 

лучше узнать друг друга, 

пообщаться с ребятами с 

разных  факультетов и 

найти новых друзей».  

Диана Литвинец, сту-

дентка психолого-педаго-

гического факультета: 

«Вечер был организован на 

славу, потому и прошѐл на 

одном дыхании. 

Очень приятно 

знать и ощу-

щать, что всѐ, чем ты 

занимаешься, не без-

различно окружающим. 

Мне кажется, что вечер в 

какой-то мере сблизил всех 

присутствующих, позволил 

п о ч у в с т в о в а т ь  с е б я 

частью Университета. 

Хотелось бы, чтобы та-

ких мероприятий было 

больше. У меня до сих пор 

ощущение праздника на 

душе и это приятно!» 
Елена 

Чигасова-Черникова 
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филологический факуль-

тет гостеприимно 

распахнул двери 

навстречу студен-

там нескольких 

факультетов. Толь-

ко в этот день и 

только на филфаке 

любой желающий 

мог поучаствовать 

в первом конкурсе 

«Грамотей–2010». 

Этим правом вос-

пользовались 40 сту-

дентов с четырѐх фа-

культетов нашего 

университета и уча-

щиеся гимназии № 4 

(это значительно 

больше, чем планиро-

валось!), для которых 

правильная речь и 

грамотное письмо 

являются нормой.  

Конкурсная рабо-

та состояла из двух 

заданий. Первое – 

диктант, который от-

ражал разные аспек-

ты орфографии и пунктуа-

ции, второе – исправление 

орфографических   и  пунк- 

туационных ошибок в 

уже готовом тексте. Все 

задания составлены на базе 

школьной программы, что 

соответствует уровню пра-

вописных умений студен-

тов разных факультетов.  

Нельзя не отметить пре-

красную организацию ме-

роприятия. За это стоит 

сказать отдельное «спа-

сибо» преподавателям фи-

лологического факультета: 

О.Б. Переход, которая в на-

чале конкурса представила 

вниманию участников ве-

ликолепную выставку раз-

личных словарей по рус-

скому языку, рассказала о 

пользе каждого из них; 

А.Ю. Яницкой, читавшей 

диктант; С.С. Коцевич, ко-

торая его проверяла; 

Г.А.  Веремеюк, ведь имен-

но она подготовила перво-

курсника Ю. Мартысюка, 

который рассказал нам о 

известном лингвисте 

С.И. Ожегове, чей словарь 

хорошо известен школьни-

кам и студентам; ну и, ко-

нечно, идейному вдохнови-

телю и инициатору 

э то го  ко н к ур с а , 

Г.В.  Писарук – про-

вести подобный кон-

курс была именно еѐ 

затея. До этого в уни-

верситете ничего по-

добного не было!  

 «Мы ставили гла-

вную задачу – акти-

визировать лингвис-

тические знания, уме-

ния и навыки и повы-

сить общую фи-

лологическую культу-

ру студентов разных 

факультетов», – под-

черкнула Галина Ва-

сильевна. 

 Чтобы получить 

полную картину, я узна-

ла впечатления от кон-

курса у его участников. 

 Ольга Гудень (фи-

лологический факуль-

тет, 4 курс): «Лично 

для меня «Грамотей» 

стал стимулом к со-

вершенствованию своей 

грамотности.  

Працяг на старонцы 8. 

КОНКУРС 

НАША СВЯТА КОНКУРС 
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(Как на наши именины!) 
Пачатак на старонцы 7. 

А это прекрасно, когда человек не 

останавливается, а постоянно дви-

жется вперѐд. Теперь я знаю свои 

«пробелы» и недочѐты. Пусть я не 

победила, но ведь главное – участие». 

Виктория Черник (филологический 

факультет, 4 курс): «Филологам такой 

конкурс очень нужен, чтобы подстѐги-

вать самих себя в совершенствовании 

знаний по русскому языку. Предложен-

ный диктант был достаточно слож-

ный, а корректурное задание интерес-

ным. В этом году мой результат ока-

зался не очень высоким. Если такой 

конкурс будет ещѐ проводиться, я обя-

зательно приму в нѐм участие». 

Третье место разделили Юлия Яв-

тухович (социально-педагогический 

факультет, 1 курс) и Оксана Чебурко 

(филологический факультет, 3 курс). 

Юлия: «Считаю, что конкурсные 

задания были достаточно сложные и 

интересные. Моя победа в конкурсе –  не 

результат занятий с репетитором, а 

«школьная база» – уроки в гимназии № 4, 

которые вела у меня Т.А. Подуто».  

Корпач Евгения (филологический 

факультет, 2 курс), второе место: «Впе-

рвые участвовала в мероприятии та-

кого рода: не знала, что такие конкур-

сы бывают. Диктант сложности не 

вызвал. Очень понравилось и второе 

задание – корректурное. Сначала оно 

показалось мне достаточно трудным, 

но я справилась успешно». 

Трифонова Анна (филологический 

факультет, 2 курс), победитель конкур-

са: «Шла с целью проверки своих зна-

ний. Надеюсь, что конкурс будет и в 

следующем году, и я в нѐм обязательно 

поучаствую. Мне кажется, можно 

было составить задания и сложнее, 

например, добавить побольше исклю-

чений из правил, а также задания по 

культуре речи. Огромное спасибо орга-

низаторам конкурса. Ведь если бы он не 

был проведен, я не носила бы почетный 

титул «Грамотей–2010». 

Мне тоже, как участнице конкурса, 

хочется, чтобы «Грамотей» стал доб-

рой традицией в университете, чтобы 

его рамки расширялись, вбирая в себя 

все больше студентов с разных факуль-

тетов, ведь условия для всех одинако-

вые и шанс участвовать и победить 

есть у каждого.  

И я говорю без единой капли сомне-

ния: «Грамотею» – быть!!!» 
Маргарита Галкина  

(филологический  

факультет) 

ПАДЗЕЯ 

20 октября проходил выездной 

семинар для перспективной студенче-

ской молодѐжи Брестской области. В 

нѐм приняли участие представители 

Полесского государственного, Барано-

вичского государственного, Брестско-

го государственного технического и 

нашего университетов. 

Программа семинара была достаточ-

но насыщенной. Ребята собрались в обл-

исполкоме, где с ними встретился на-

чальник главного управления организа-

ционно-кадровой работы А.М. Коляда. 

Несмотря на серьѐзность темы – 

«Избирательный кодекс Республики Бе-

ларусь: основные принципы подготовки и 

проведения выборов» – выступление Алек-

сандра Михайловича было живым и инте-

ресным: он приводил примеры из своего 

опыта, указывал на самые типичные недо-

четы в работе наблюдателей на избира-

тельных участках.  

Следующая часть семинара проходи-

ла в Пружанском районе. В райисполко-

ме нас встретил заместитель председате-

ля Н.П. Кудравец, который рассказал о 

настоящем и прошлом Пружанщины 

(мультимедийная презентация помогла 

лучше представить масштабы опи-

сываемых событий). Выступление Нико-

лая Петровича перешло в беседу – ребята 

не стеснялись задавать вопросы.  

Затем мы отправились на экскурсию. 

В Пружанах мы с удовольствием 

побывали в Ледовом дворце, а также во 

Дворце водных видов спорта (по масшта-

бу, качеству обслуживания эти спортив-

ные объекты не хуже, чем в Бресте). 

Во время переезда в агрогородок 

«Журавлиное» продолжили знакомство с 

историей района. При выезде из города 

наше внимание обратили на небольшую 

речушку, которая, как оказалось, в Бре-

сте превращается в полноводный Мухо-

вец. Знакомство с агрогородком началось 

с посещения ГУО «Мокровский учебно-

педагогический комплекс детский сад – 

средняя общеобразовательная школа 

Пружанского района». Особенность еѐ в 

том, что дети приходят сюда в детсад и 

обучаются вплоть до 11-го класса. Про-

грамма всех ступеней обучения составлена 

по принципу преемственности – это позво-

ляет детям лучше усваивать знания. Прият-

но, что дирекция школы пригласила буду-

щих специалистов к сотрудничеству. 

Следующим в программе семинара 

был агрогородок «Клепачевский», где мы  

посетили Дом культуры, среднюю обще-

образовательную школу и ясли-сад.  

А по дороге в родной Брест наши 

ребята поделились своими впечатлениями. 

Анна Сеньковец (юридический фа-

культет): «Всѐ очень понравилось... От-

мечу высокий уровень материально-

технического оснащения, оформления 

учреждений образования. Мы не видели 

самого процесса обучения, но мне ка-

жется, он также на хорошем уровне.  

Поездка помогла познакомиться со 

студентами из других университетов, 

ближе у з -

нать их. Хотелось бы, чтобы такие 

семинары проходили чаще!» 

Роман Чуль (исторический факуль-

тет): «Такого рода мероприятия не толь-

ко важны, но и, безусловно, нужны. Они 

формируют у нас яркое впечатление о 

социально-экономической составляющей 

определенного региона. Объекты, кото-

рые мы посетили, впечатлили меня. Они 

показали реальную заботу государства о 

малых городах и сѐлах». 

Инна Пожидаева (юридический фа-

культет): «Поездка мне очень понрави-

лась. Больше всего впечатлили новые 

школы и детские сады... Я узнала много 

нового для себя. Ну если сказать о моих 

впечатлениях в нескольких словах, то всѐ 

было ярким, познавательным, запоми-

нающимся. Надеюсь, таких интересных 

поездок будет ещѐ много». 

Елена 

Чигасова-Черникова 

КОНКУРС 
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УРАЖАННІ 

12 октября состоялась 

совместная поездка вете-

ранов Брестской город-

ской организации воинов-

интернационалистов, Ко-

митета солдатских мате-

рей и актива БРСМ наше-

го университета.  

В 8.00 от главного учеб-

ного корпуса отправился 

автобус с пассажирами. 

Мы, студенты, ехали в 

Жировичи в качестве 

волонтѐров. Вопреки 

ожиданиям, дорога 

(4 часа туда и столько 

же обратно – монастырь 

находится в Гродненской 

области, в 11 км от Слони-

ма) не показалась нам скуч-

ной: мы общались друг с 

другом, ветеранами и сол-

датскими мамами. 

В Свято-Успенском Жи-

ровичском мужском мона-

стыре для нас провели инте-

ресную экскурсию. Наш 

гид – студент 5-го курса 

духовной семинарии – пове-

дал легенды о возникнове-

нии монастыря (обитель 

возведена в 1470 году) и трѐх 

его храмов – Успенского, 

Крестовоздвиженского и Яв-

ленского. Нам рассказали 

также о жизни семинарии и 

семинаристов, показали тра-

пезную (место, где принима-

ют пищу монахи) и кельи. 

Побыва-

ли мы и на 

в ы -

став -

ке Слоним-

ского район-

ного крае-

ведч еско го 

музея имени 

И. Страмбов- 

ского – са-

мые древние  

э к с п о н а т ы 

датируются 

XΙV–XV вв. 

Пример-

но в кило-

метре от мо-

настыря бьѐт чудесный ис-

точник. При нѐм – купель, в 

которой паломники, приез-

жащие со всего мира, совер-

шают омовения. Источник 

обнесѐн красивой бревенча-

той изгородью... Это место 

навевает спокойствие и, 

кажется, пробле-

м ы 

остались за стенами мона-

стыря. Мы наслаждались 

красотой природы и помог-

ли набрать воды из источни-

ка тем, кто в этом нуждался. 

В дружеской атмосфере 

в р е м я пр о лет ело 

незаметно. 

И вот уже  

в е ч е р –   

б р е с т с к и е 

улицы, про-

спекты и мага-

зины. Пройдут 

месяцы, проле-

тят года. Мно-

гое забудется, 

но каждый со-

хранит в своѐм 

сердце частич-

ку жирович-

ской атмосфе-

ры умиротво-

рения… 

 P.S. Огром-

ная благодар-

ность членам 

Комитета сол-

датских мате-

рей за эту запо-

минающуюся 

поездку. 

  
  Екатерина Басалай 

(биологический факультет) 

 Ёсць такі выраз 

«творчасць на вякі». 

Кожная эпоха на-

раджае свае тален-

ты ў розных сферах 

жыцця. Былі тален-

ты, ѐсць і будуць, але 

не кожнаму талена-

вітаму выпадае шча-

сце несці свой дар у 

свет. Для гэтага патрэбна быць са-

праўдным героем – героем сваѐй эпохі. 

Мабыць, мала такіх, хто не ведае гурт 

«Кіно» і імя Віктара Цоя – сімвала рускай 

рок-культуры канца 80-х – пачатка 90-х 

гадоў. У свой час ѐн быў «ідалам» для са-

вецкай моладзі і застаецца ім для многіх 

сучасных падлеткаў. Памяць аб ім захоў-

ваецца вось ужо 20 гадоў пасля яго 

заўчаснай гібелі. Наш Брэст у гэтым пла-

не не выключэнне. 

9 кастрычніка ў АКЦ адбыўся пры-

свечаны В. Цою канцэрт, у якім прынялі 

ўдзел Брэсцкія рокеры і госці з Мінску. 

«Сѐння дзень нараджэння  Ленана. У 

нас былі свой Джон Ленан і свой 

«Бітлз», – так вядучы пачаў канцэрт... На 

ім прысутнічалі як 15-цігадовыя падлеткі, 

так і людзі, якім ужо за сорак. Панавала 

атмасфера простай акустычнай рокавасці, 

быццам трапіў у час вулічных гітарных 

матываў дзевяностых.  

Сяргей Чарных і Мікалай Іслямаў  

крыху «разагрэлі» залу. Дзякуючы кан-

такту выканаўцаў з аўдыторыяй ствары-

лася ненапруджаная, пазітыўная ат-

масфера.  

Мне пашчасціла пагутарцыць з 

удзельнікам групы «Ноч» Дзмітрыем, і ѐн 

выказаў свае думкі наконт творчасці рус-

кага рокера: «Мы – гэта мы, а Цой – 

гэта 

Цой. Ніхто акрамя яго (нават мы: наш 

гурт яго парадыраваў) не праспявае так, 

як Цой. Гэта чалавек, які стварыў імідж». 

 На пытанне вядучага «што для вас 

Цой?» саліст «Родника» адказаў так: «Мы 

на гэтай музыцы выраслі». Адчувалася, 

што Цой для музыкантаў частка іх све-

таўспрымання. Зала апладыравала і з за-

хапленнем вітала музыку гурта. 

Арганізатары канцэрта, мабыць, не ўлі-

чылі, што ў першую чаргу гэта рок-кан-

цэрт, а на ім (па сабе ведаю) проста ся-

дзець і слухаць немагчыма. Моладзь і не 

вытрымала – пад «Мы хотим танцевать» 

пайшла танчыць да сцэны. Саліст «Род-

ника» паводзіў сябе зусім як Цой. Пасля 

канцэрту ѐн сказаў наконт Віктара: 

«Класны выканаўца. Такія песні зрабіў. 

Выконваю іх проста як свае, як быццам я 

сам іх напісаў». 

Цоя філасофскага перадаў гурт «Вена 

Жэневы». Яго музыка тэматыкай адроз-

ніваецца ад іншых выканаўцаў. Хлопцы 

пратэстуюць супраць грамадства спажы-

вання. Выступленне гурта было напоўне-

на глыбокім унутраным сэнсам, на маю 

думку, і подыхам загадкавасці. 

Парадавалі сучаснай аранжыроўкай, а 

таксама размовай з гледачамі на беларус-

кай мове хлопцы з гурта 

«Мутнае вока»... А гурт М1 

напоўніў сваѐ выступленне сапраўднай 

гераічнай атмасферай.  

«Запалілі» залу ўдзельнікі гурта «Сця-

на», які выконвае песні «Кіно» ў больш 

цяжкім стылі. Пад песню «Перемен» ра-

зам з моладдзю танчылі нават старэй-

шыя. «Гэта музыка маѐй маладосці. 

В. Цой – чалавек, які, на мой погляд, 

стварыў нейкі цуд у Савецкім Саюзе… Ну 

рок-стар, што тут казаць», – так адазваўся 

аб апошнім героі барабаншчык гурта 

«Сцяна» Аляксей Кузняцоў. 

Віктар Цой – гэта творчасць пера-

емнасці пакаленняў. І што б там ні казалі 

аб «забітасці» беларускай рок-сцэны, хо-

чацца зазначыць: рок жывы, а беларускі 

рок толькі пачынае сваѐ жыццѐ (але гэта 

ўжо іншая размова). Рок – гэта музыка, 

гэта творчасць, гэта запал і драйв...  

      

Марына Валасар 

(філалагічны факультэт) 
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В последние годы самым значи-

мым событием октября, без сомне-

ния, следует назвать день рожде-

ния нашей alma mater.  

Ему был посвящен вечер, ко-

торый прошѐл в 

н а - шем, чет-

в е р -

том, 

об-

щ е ж и -

тии 26 

октября.  

С о л ь -

ную програм-

му «Осенние 

моти-

вы» подарила нам студентка психолого-

педагогического факультета, участница 

студии вокального пения «Ступе-

ни» (руководитель – Л. Борсук), лауреат 

Республиканского конкурса художест-

венного творчества студентов высших 

учебных заведений «Арт-вакацыі–2010» 

Яна Буцке- вич. Среди исполнен-

ных ею песен были такие 

известные, как «Музыка нас 

с в я з а - ла», «За четыре 

моря» и др.  

 Туркменские 

студенты подго-

товили презента-

цию свой страны 

(26 октября – 

День независимо-

сти Туркмениста-

на). Это было 

слайд-шоу, для 

которого в качестве 

ф о н а ребята использовали 

национальную туркменскую музыку.  

Завершающим аккордом празд-

ничного дня стала диско-

программа с (что 

добавило всем присутствующим энту-

зиазма) весѐлыми конкурсами.  

Атмосфера вечера постоянно ме-

няла свою температуру:  то нагрева-

лась пылкой страстью туркменских 

танцев, то остывала под плавные и 

медленные мелодии. Такой принцип 

«качелей» позволил студентам полу-

чить массу положительных эмоций – 

об этом свидетельствовал и гул, ко-

торый стоял даже после того, как 

музыка стихла.  

Истинной наградой всем, кто при-

нимал непосредственное участие в 

организации вечера, стали тѐплые 

слова благодарности от довольных 

студентов. 
Анатолий Мурсатов 

(психолого-педагогический 

факультет) 

 Французы называют 

голубя «летучей крысой». 

 У осьминога прямо-

угольный зрачок.  

 Белиз – единственная в 

мире страна, где зако-

ном охраняются ягуары.  

 В древней Греции вино 

всегда смешивали с мор-

ской водой. Специальный 

сосуд, предназначенный 

для этого, назывался 

кратером. 

 У жирафа самое боль-

шое сердце и самое высо-
кое кровяное давление из 

всех наземных живот-

ных. Кроме того, у жира-

фа абсолютно чѐрный 

язык, длина которого мо-

жет доходить до 45 см. 

 У рыбы сарган зеленые 

кости. 

 Нападая на свою жерт-

ву, акулы закрывают 
глаза, чтобы бьющаяся 

добыча их не поранила. 

 За сутки синица кор-

мит своих птенцов 

тысячу раз. 

 Пингвин – единствен-

ная птица, которая мо-
жет плавать, но не мо-

жет летать. Кроме то-

го, это единственная 

птица, ходящая стоя. 
Екатерина Басалай 

(биологический факультет) 

  * * * 

Мы в аллеи твои, 

В храм науки и знания, 

Будто в тихую гавань 

Пред горной грядой  

Входим, как корабли  

После века скитания,  

Измождѐнные жаждой, 

За пресной водой. 

Линии на листе  

Светят, как распятье,  

Опустевший сад 

Осенью раздет. 

Университет – 

Наша альма матер, 

Наша альма матер – 

Университет. 

Здесь сказал я однажды  

Себе в назидание: 

«Как бы ни было трудно,  

За знания держись!» 

Ведь не зря этот свет  

В стенах старого здания,  

Что не гаснет в веках,  

Называется жизнь. 

Много истин еѐ, 

И любовь, и отечество  

Ещѐ нам предстоит  

Изучить и познать. 

Государство твоѐ,  

Под названьем  

студенчество,  

Я уверен, мы будем 

Всегда вспоминать!  
    Алексей Резько 
 (исторический факультет) 

НАША СВЯТА 

ЗНАЕТЕ ЛИ ВЫ... 


